

7577

Premios y homenajes para Pablo Neruda en el día de su natalicio

Desde Moscú a Isla Negra recordaron al poeta

A lo largo de Chile y de distintas maneras se festejó el cumpleaños de Pablo Neruda. Uno de los actos más importantes se realizó en Valparaíso e Isla Negra cuando se inauguró el Encuentro Nacional de Poetas.



La casa de Neruda en Isla Negra.

En la Biblioteca Nacional: Jaime Quezada, Ricardo Lagos, Juan Agustín Figueroa y Sergio Villalobos. Maria Maluenda.



Juvencio Valle, quizás el más anciano de los poetas que asistió en Valparaíso al Encuentro Nacional de Poetas que se inauguró ayer, recordó que conoció a Pablo Neruda en Temuco hace muchos años atrás:

Eran muy niños y Neruda muchísimo más travieso. Con un lápiz negro pasó sobre un papel una pequeña línea y le dijo a Juvencio Valle que era un pelo y que si lo soplaría, Juvencio Valle soplaría y soplaría y el pelo que no era seguiría donde nació. Esta ané-

cota la recordó ayer el poeta cuando se inauguró el encuentro en el día del natalicio del Premio Nobel de Literatura.

Fue la inauguración del Encuentro Nacional de Poetas, que culmina mañana sábado, uno de los homenajes para el autor de *Canto general*.

En Temuco seguían las Semanas Nerudianas que terminan el próximo sábado y hoy, entre otras actividades, un grupo de liceanas repartió claveles para recordar a Pablo Neruda.

En Santiago, en la Biblioteca Nacional, Ricardo Lagos, ministro de Educación; el presidente de la Fundación Neruda y ministro de Agricultura, Juan Agustín Figueroa, Sergio Villalobos, director de la Biblioteca Nacional, y Jaime Quezada, presidente de la Sociedad de Escritores de Chile (SECH), inaugurarán una exposición de libros, objetos y manuscritos de Neruda en la biblioteca. Y María Maluenda recibirá algunos poemas del poeta que ayer habría cumplido 86 años.

En Valparaíso, el subsecretario de Educación, Raúl Allard, el intendente de la Quinta Re-

gión, Juan Anduera; el alcalde de Valparaíso, Hernán Pinto; Guillermo del Valle, director del PRED (Proyecto de Educación Para la Democracia), y el poeta Naim Nórme, hablarán a la hora de partir con el Encuentro Nacional de Poetas.

Nórme afirmó que "se dice que vivimos en un mundo en crisis de ideologías, de ética y de formas de vida; los poetas somos un recurso crucial para remontar la corriente adversa de la historia". Añadió el poeta

que "Chile no acoge a sus artistas, muchos deben labrar su fama en el extranjero antes de ser reconocidos nacionalmente y los que no pueden salir, si tienen algún valor, sólo serán reconocidos póstumamente".

Raúl Allard mencionó la importancia del encuentro "para un gobierno que quiere dar relevancia a la cultura sin manipularla y abogarla, que quiere estimular a los creadores sin controlarlos ni inhibirlos".

Vino y empanadas

Por la tarde parte del grupo porteño partió rumbo a Isla Negra y allí en las afueras de la casa había mesas dispuestas con empanadas y vino tinto. En las cercanías se reunieron los vecinos de Isla Negra conocedores que el de ayer era un día especial. Comieron los poetas e ingresaron a la casa museo de Isla Negra.

A Juvencio Valle lo filmó el cineasta Ricardo Correa; Gonzalo Rojas llegó de Estados Unidos al encuentro y ambos, junto a Delia Vergara y Miguel Arteche, participaron en un recital con poemas de Neruda.

Mientras esto ocurría en Chile, desde Moscú llegó una noticia por medio de la agencia DPA:

El escritor e investigador guatemalteco Luis Cardozo y Aragón logró el premio Pablo Neruda que concede anualmente la agencia de prensa soviética Novosti. En esta ocasión, el galardón fue compartido pues también lo obtuvieron los editores de la revista soviética *Latinoamérica*. Otros premiados fueron el poeta y sacerdote nicaragüense Ernesto Cardenal y el escritor brasileño Jorge Amado. El galardón se entregó ayer 12 de julio, cuando se celebraron los 86 años del nacimiento del poeta. Pablo Neruda fue durante largos años corresponsal de la agencia Novosti.

Desde Moscú a Isla Negra recordaron al poeta [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Desde Moscú a Isla Negra recordaron al poeta [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)